
本报讯（记者 仇玉存）11 月 17 日上午，常州市新北
区人大常委会主任陆敏一行来我区，考察交流人大工作
经验。区人大常委会主任穆芹陪同。

近年来，区人大常委会按照中央和省、市、区委的部
署要求，找准定位，依法履职，通过组织调研、审议、多方
代表建议、开展工作评议等途径，有效发挥人大代表作
用，监督支持“一府两院”工作，合力推进盐都经济社会
平稳健康发展。

在听取了相关情况介绍后，陆敏一行认为我区人
大工作开展得有声有色，举措务实、成效明显。尤其是
在人大监督方式上更是有创新、有特色、有成效。陆敏
表示，此次盐都之行，在人大监督等工作方面学到了经
验，为他们下一步开展好人大工作提供了很好的借
鉴。希望今后两地加强沟通交流，共同推进人大工作
上台阶。

常州市新北区人大来我区考察交流
穆芹陪同
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走进盐城赛博宇华科技有限公司会客室，迎面是整
墙的迎客松油画。“安徽人？”董事长金红祥笑着称“是”，
递给记者名片。“哦，还是安庆市人大代表、安庆深圳商
会会长，那为何把深圳的手机工厂搬到盐都区？”笔者问
得直接。

“做企业，首先考虑上下游产品配套和投资环境。”
身兼深圳市手机协会常务会长的金红祥，捋捋平头说，

“之前也考察了十多个省市，最终，选择盐城高新区智能
终端产业园落户。这里的优质服务，让我们创造出比

‘深圳速度’还快的‘盐城速度’”——
今年 6 月，该企业同产业园签约；7 月，租下 1 万平

方米标准厂房；8 月 1 日进场装修；10 月，投资 2 亿元的
12 条手机整机组装生产线投产。仅 5 个多月，生产的智
能手机（N1）和功能手机（E8），就摆上全省移动营业厅
的货架。

说着，金红祥递来一部手机，让记者用手机屏幕钉
钉子。一、二、三、四，仅 4 次击打，一根 5 厘米的铁钉，就
穿透 5 厘米厚杉木板。再看手机，除屏幕贴膜起皱外，
竟完好无损。

“老人用手机常掉地摔坏，我们便选用美国康宁钢
化玻璃做屏，开发‘摔不坏’的手机，售价仅 699 元。当
然，也研发具有健康管理功能的高档手机。”他告诉笔

者，10 月 28 日，占地 168 亩的二期项目正式开工，今年
手机销售可达 20 亿元。

“像赛博宇华这样，从深圳转型到盐都的手机企业，
已有 60 多家。抱团集聚，让盐城智能终端产业园发展
后来居上，成为华东地区最具规模的智能终端产业基
地。”在产业园第三期吊塔林立的工地，深圳市手机协会
会长孙文平跺着脚，感慨不已，“14 个月前，这里还是一
片稻田。如今，已‘长’成一座智能产业园，盐城人能办
事！”

先后十多次飞来盐都，为深圳企业“落地”穿针引线
的孙文平，几乎看着产业园一天天成长——去年 9 月 6
日，产业园开工仪式是在村庄前举行的。没想到，仅用
10 天时间，就完成 200 多户房屋征收；2 个月后，一期 20
万平方米多层厂房拔地而起；年底，20 多家入户企业便
完成内部装修和设备调试。

今年 3 月，一期项目全部投产，同时启动二期 20
万平方米厂房建设；10 月 28 日，又启动三期 20 多万
平方米厂房建设。“就这速度，企业还嫌慢，为争厂房
挤破头。”他轻松回忆道，“去年 6 月，时任盐城市长、
现任市委书记王荣平到深圳招商，还担心企业来得
少。现如今，企业纷至沓来，轮到我担心厂房和土地
不够了。”

“盐都很善于产业链招商。”江苏峰汇智联公司董事
长赵东锋解析说，“他们不仅招手机企业，还招智能终端
上下游企业，形成多元融合的全产业链。”说着，他取出
一块智能手表戴在记者左腕，只见屏幕依次显示血压、
心电图等指标。“去年落户盐都，原本是为产业园企业提
供屏显产品和技术的。后来，我们开发出医疗、家居等
智能穿戴产品，一下子吸引深圳 5 户上下游企业前来配
套。以商引商，我们成产业园义务招商员了。”说完，他
朗声大笑。

亲商不忘转型。区委书记羊维达告诉笔者：“我们
坚持‘转移+转型’的招商理念，谢绝低端转移、扶持高端
转型，从一开始就注重产业园品质建设和竞争力提升，
不忘创新驱动的初心。”

已尝到转型甜头的深圳迈腾电子公司总经理黄能
君，对于当地奖补政策烂熟于胸：引进博士、硕士和本科
人才，每月分别给予 3000 元、2000 元和 1500 元生活补
助，以及每月 500 元、400 元和 300 元租房补贴……

10 月 28 日，又有来自深圳的 20 个智能终端项目在
产业园开工和签约。区委常委、高新区党工委书记商建
明对记者说：“等忙完这阵子，要邀请‘掌柜’的即入园企
业帮我们回头看，看看精准服务是否到位，扶持政策是
否一碗水端平，倒逼我们当个称职的‘店小二’。”

华东地区最大智能终端基地的背后——

14个月，稻田“长”出智能产业园
□ 葛建华 王业先 林 培

本报讯（记者 皋 玲）11 月 17 日，市人大常委
会副主任、党组副书记丁宇一行，来我区调研区、
镇两级人大换届选举选民登记工作进展情况。区
人大常委会副主任丁兴俊陪同。

在听取相关情况汇报后，丁宇对我区换届选
举选民登记工作给予了充分肯定，认为我区领导
重视，宣传到位，工作规范。希望我区要继续依
法做好换届选举选民登记工作，确保选民登记不
错、不重、不漏。要在加大宣传力度的同时，充分
酝酿协商候选人，依法执行中央和省、市委相关
规定，严格把好人选的政治关、素质关、结构关。
要严肃换届纪律，不做违纪违法的事，确保换届
选举风清气正。

丁宇一行还实地察看了龙冈镇毓龙居委会
和高新区盐龙街道乔庄居委会的选民登记情
况。

市人大调研我区换届选举选民登记工作

本报讯（记者 宋进波）11 月 16 日下午，省国土资
源厅副厅长李闽一行来我区调研指导工作。区委副书
记、区长吴本辉，副区长陈霞等陪同。

李闽一行实地察看了张庄国土资源所，仔细了解
了我区基层国土所规范化建设等情况，随后还观摩了
我区“慧眼守土”工程的运行情况。

近年来，区国土局认真贯彻落实省国土资源厅“保
护资源、节约集约、维护权益、改革创新”的总体要求，用

大数据管理国土资源，以信息化手段推进工作，深入开展
依法行政，有效提高了土地利用率和服务水平。

李闽对我区国土资源工作给予充分肯定，希望区
国土局在“慧眼守土”工程及信息化工作建设取得明显
成效的基础上，继续完善系统，体现盐都特色，服务发
展大局。要完善相关制度，强化监管效果，完善相关政
策，加强协调联动，推进职能转变，进一步提升国土资
源管理水平。

省国土资源厅领导来我区调研指导工作
吴本辉等陪同

本报讯（丁 智）近日，农业部公布了
2016 年“全国休闲农业与乡村旅游示范
县”名单，我区榜上有名。本次评选通过自
愿申报、地方主管部门遴选推荐和专家审
核等程序，最终评定出全国 74 个县（市、
区）为全国休闲农业和乡村旅游示范县。

近年来，区委、区政府高度重视休闲
农业和乡村旅游业发展，坚持把发展休闲
观光农业作为驱动现代农业转型升级的
重要引擎，策应“一湖两带一圈”的大旅游
布局，充分发挥农业生态旅游的拉动力、
融合力、聚合力，不断拓展农业功能，延伸
产业链条，丰富产品形态，打造了一批以
赏花、采摘、垂钓、体验为主要形式的休闲
农业与乡村旅游融合发展基地和景区，探
索出了一条以农业为基础、休闲唱主角、
人文显特色、乡村做精品的休闲农业发展
新路。培植了仰徐、杨侍、三官、三湾、泾
口等 5 个特色休闲农庄和惠盈生态园、华
都森林公园等 100 多个休闲农业与乡村
旅游园区景点。2015 年，全区年接待休
闲农业和乡村旅游游客达 300 万人次，实
现旅游总收入 32 亿元。杨侍村创成“中
国最美休闲乡村”和“五星级休闲农业与
乡村旅游示范点”，杨侍村、仰徐村、三湾
村分别荣获“江苏省最具魅力休闲乡村”
称号。 2016 年，新开工休闲农业项目 6
个，新增农家乐 30 家，其中 12 家通过星
级认定；“赛龙舟、品美食、玩水上冲浪”和

“金秋盐都欢乐行”两条线路入选农业部
精 品 景 点 线 路 ，“泡 温 泉 、看 民 俗 、品 美
食”入选江苏省休闲农业与乡村旅游十佳
精品线路；成功举办台创园菊花节、杨侍
草莓节、龙冈桃花节等系列节庆活动，桃
花节被央视《新闻联播》报道。
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本报讯（记者 宋进波）11 月 17 日下午，我区
召开创建全国文明城市工作部署会，通报前一阶
段督查情况，部署下一阶段工作任务。区委常
委、常务副区长陈志会，区委常委、宣传部长葛建
华出席会议。

连日来，全区上下按照区委、区政府部署要求，
瞄准文明城市创建目标，攻坚克难、埋头苦干，扎实
推进创建各项工作，取得了较好的阶段性成效。

陈志会要求，各地、各有关部门首先要做好
自查工作，集中力量打一场攻坚战。要进一步增
强责任感和紧迫感，克服松懈意识，合力推进老
旧小区改造等各项工作。要加大宣传力度，引导
全社会积极参与创文。要进一步加强组织领导，
迅速进入攻坚冲刺状态，锲而不舍，聚力突破，坚
决打赢创文攻坚战，向区委、区政府和全区人民
交上一份满意的答卷。

我区召开创建全国文明城市工作部署会

本报讯（记者 丁晓岚 通讯员 曾汉才 方 演）
11 月 17 日上午，中国戏曲表演学会年会开幕式
在我区举行。区委常委、统战部长张云云等出席
开幕式。

张云云代表区委、区政府对年会开幕表示祝
贺。她说，本届年会在盐都举行，是我区文艺界学习
取经的一次极好机会。我区将按照省、市委文化建
设迈上新台阶的部署要求，大力培育和践行社会主
义核心价值观，弘扬优秀历史文化传统，加强文化盐
都建设；加快完善公共文化基础设施，加大文化产业
项目招引建设力度，推动文化事业和文化产业繁荣
发展；大力传承和发扬“淮剧之乡”“小戏之乡”“现代

戏之乡”的品牌效应，做好戏曲和现代戏普及推广，
加强“非遗”保护传承，持续推出一批在全国、全省有
较大影响力的优秀文艺作品，为文化大发展大繁荣
作出新的更大的贡献。

会议期间，与会专家代表观摩和研讨了盐城
市淮剧团创作演出的大型现代淮剧《菜籽花开》，
对我区的戏剧创作演出工作给予了充分肯定。专
家们希望盐都再接再厉，创作出更多跳动着时代
脉搏的优秀作品，创作出更多反映群众心声的接
地气作品，创作出更多弘扬中国精神、传播中国
价值、凝聚中国力量的优秀作品，无愧于时代赋
予我们的崇高责任和使命。

中国戏曲表演学会年会在盐都举行

本报讯（记者 宋进波 通讯员 曾汉才 张荣平）11 月
16 日晚，盐城市淮剧团创作演出的大型现代淮剧《菜籽
花开》作为观摩剧目，在区文化艺术中心接受中国戏曲
表演学会年会与会领导专家检阅，区人大常委会主任穆
芹陪同观看演出。专家们在演出现场纷纷盛赞该剧主
题深刻、语言生动、唱腔优美、舞美空灵，是近年来不可
多得的现代戏精品。

大型现代淮剧《菜籽花开》讲述的是，乡村好人顾
双成在成功当选市道德楷模、竞选省道德楷模的关键
时刻，一个十三岁的流浪女孩菜花突然出现，认他作爸
爸。这个消息就像一颗重磅炸弹落在村庄，掀起一场
轩然大波。最终，缝在菜花鞋垫里的一封信揭开了谜
底，她用自己特殊的方式为顾双成这个道德楷模投上
了最有分量的一票。 此前，该剧曾参加全国优秀地方
戏南北片展演、江苏省优秀现代戏市场推广（北京站）
演出，入选 2015 年度江苏省舞台艺术精品工程重点资
助剧目，剧本在中国戏剧家协会主办的《剧本》杂志发
表。

近年来，我区戏剧创作呈现出人才济济、佳作迭出
的繁荣景象。市淮剧团创作演出的大型现代淮剧《鸡毛
蒜皮》《十品村官》《半车老师》先后五次晋京演出，其中
两次是向党的全国代表大会献礼演出，获得了中宣部

“五个一工程”奖、文化部文华奖、中国曹禺戏剧奖、中国
戏剧梅花奖等多个奖项。

淮剧《菜籽花开》赢得戏曲专家一致好评

本报讯（记者 陈雁程 通讯员 曾汉才 方 演）11 月
17 日晚，盐都文化艺术中心人头攒动、流光溢彩、热闹
非凡，中国戏曲表演学会梅花奖艺术团为广大市民奉
献了一台“盐都情·梅花韵”惠民演出。“荡双桨归心似
箭热汗甩，看两岸一夜春雨菜花开……”伴随着一曲耳
熟能详《十品村官》选段，著名表演艺术家、梅花奖得主
王书龙以不凡的演唱实力为整场演出拉开了帷幕。

紧接着河北梆子《穆桂英挂帅》选段、甬剧《典妻》
选段、淮剧《卖油郎独占花魁女》选段、滇剧《叫秋香休
要慌休要忙》选段、二人台《逛庙会》选段、秦腔《小二姐
结婚》选段、淮剧《春月奇情》选段、粤剧《贵妃醉酒》选
段、京剧《三寸金莲》选段、河北梆子《寇准背靴》选段、
淮剧《祥林嫂》选段以及河北梆子《王宝钏·大登殿》选
段轮番上演，不时赢得现场观众的阵阵喝彩，淮歌《我
家住盐都》更是将演出推向了高潮。演出在盐城市淮
剧团学员集体演绎的淮剧《秦香莲》选段中落下帷幕。

据了解，本次演出由中国戏曲表演学会、盐都区政
府主办，盐都区文广新局、盐城市戏剧家协会承办，盐
城市淮剧团协办。

中国梅花奖艺术团走进盐都

位于高新区潘黄街道境内的盐城万达广场项目，总投资达60亿元，占地面积276
亩，是万达第五代商业运作模式产品，含购物中心、餐饮、国际连锁超市等多个项目，对
于提升城市功能、完善商业配套具有极大的促进作用。该项目于去年12月份开工建
设，今年9月份主体封顶。图为该项目施工现场。 本报记者 丁晓岚 摄
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